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An die Vorsitzende des Ausschusses für Umwelt,  

Klima, Landwirtschaft, Wald und Natur  

Frau Dr. Gabriele Jahn  

In Kopie an die Herren Bürgermeister Christoph Becker  

und Dr. Wolfgang Paulus sowie an das Ratsbüro 

 

        Bornheim, 11. November 2022 

Große Anfrage gem. § 19 Abs. 1 der Geschäftsordnung des Rates 

der Fraktionen CDU, Bündnis 90/die Grünen und UWG 

Verschotterung und Versiegelung von Vorgärten 

 

Sehr geehrte Frau Dr. Jahn, 

die Verschotterung und Versiegelung der Bornheimer Vorgärten scheint unaufhaltsam 

fortzuschreiten. Dabei bieten gerade Vorgärten vielseitige Möglichkeiten auf das Mikroklima in 

bebauten Gebieten positiv einzuwirken. Sie beeinflussen die Temperatur und können in den 

Sommermonaten der Bildung von Hitzeinseln entgegenwirken, sowie das Haus vor Überflutungen bei 

Starkregenereignissen schützen. Auch zur Biodiversität, also der Vielfalt an Tieren, Pflanzen leisten 

Vorgärten einen wichtigen Beitrag.   

Daher bitten wir die Verwaltung um die Beantwortung der folgenden Fragen:  

Frage 1: Welche rechtlichen Grundlagen regeln die Verschotterung und Versiegelung der Bornheimer 

Vorgärten? 

Frage 2: Wie ist der aktuelle Prozess, wenn der Verwaltung eine unzulässige Verschotterung 

und/oder Versiegelung bekannt wird? 

Frage 3: Wie viele Aufforderungen eine unzulässige Verschotterung und/oder Versiegelung 

zurückzubauen, hat die Stadt in 2020, in 2021 und im laufenden Jahr an die betroffenen 

Bauverantwortlichen verschickt und wie hoch waren die durchschnittlich verhängten 

Ordnungsgelder? 

Frage 4: Wenn in 2020, 2021 und 2022 Aufforderungen zum Rückbau verschickt wurden, wurden alle 

Rückbauten von der Stadt kontrolliert und dokumentiert?   

Frage 5: Inwieweit macht aus Sicht der Verwaltung eine kommunale Satzung speziell für Vorgärten 

Sinn, um der Versiegelung und Verschotterung weiter entgegenzuwirken? Was sind die 

Herausforderungen, was die Möglichkeiten? 

Vielen Dank vorab für die Beantwortung unserer Fragen! 

Für die CDU-Fraktion 

Bernd Marx, Hildegard Helmes und die CDU-Fraktion 

 

Für die Fraktion Bündnis 90/ Die Grünen 

Dr. Arnd Kuhn, Dr. Linda Taft und Fraktion Bündnis 90/ Die Grünen 
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Für die SPD-Fraktion 

Tina Gordon, Harry Gruß und die SPD-Fraktion 

 

Für die Fraktion UWG/ Forum 

Frank Roitzheim und die Fraktion UWG/ Forum 


